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早产生下双胞胎，俩婴儿被查出心脏有问题

治疗费用难倒年轻夫妇

快餐店内捡钱包 饭后不走等失主

盲道被占不帮“盲”
市民盼望加强管理

□本报记者 杨 旭

吃饭时捡到钱包，坐等失主前来
认领，记者采访时却又不愿留下姓
名。2月7日，在市区辽河路的一家快
餐店内，发生了这样温情的一幕。

2月7日上午，市民王佩佩女士带
孩子购物后，来到市区辽河路一家快
餐店用餐。“这家店就在我家附近，当
时店里人不多，我们坐在比较靠里的
位置上用餐。吃饭时我随手把钱包放
在了餐桌上，等到孩子吃完离开时，
我只顾拿着给孩子买的玩具，就把钱
包落在了那里。等到家发现钱包丢
了，才想起落在了餐厅，赶紧跑回去
找。”王佩佩说。

由于已接近中午用餐时间，钱包又
落在了比较显眼的桌面上，所以王佩佩

对找回钱包并不抱太大希望。当她赶回
餐厅，发现自己刚刚用餐的位置上坐着
一位男士，她上前询问，没想到那位男
士真的捡到了自己的钱包，在她说出了
钱包的样子后就还给了她。

王佩佩对记者说：“那位男士告诉
我，他发现了桌子上的钱包后就收了
起来，一边吃饭一边等失主来领。吃
完饭后，他打算再等半个小时，实在
没人领就把钱包交给餐厅，结果刚等
了 5 分钟，我就
赶到了。真的太
感 谢 那 位 男 士
了，钱包里虽然
只 有 200 元 钱 ，
但 是 还 有 身 份
证、银行卡，遗
失会带来很多麻

烦。我想把200元钱给他作为感谢，他
坚决不要，最后只勉强答应留下了联
系方式。”

根据王佩佩提供的电话，记者联
系上了那位拾金不昧的男士。他得知
记者采访，显得非常低调，只说自己
姓李，连名字都不愿透露，留下了一
句“这都是些不值一提的小事，我中
午也没事，就坐着等了一会，真的没
什么”便挂断了电话。

□本报记者 于文博

一对双胞胎诞生，对每一位父母
来说，都是一件大喜事。但对于年轻
夫妇熊祺祺和李小靖来说，喜悦背后
掺杂了更多的心痛和无奈。他们今年1
月2日早产的双胞胎女儿，目前正躺在
市二院重症监护室的保温箱内，病情
危重。从两孩子出生至今，这对年轻
夫妇只见过孩子4次面。

“我们现在啥都不想，就想着给孩
子看病，但现在已花光了积蓄，还欠
不少债，孩子还躺在保温箱里，后续
治疗也需要一大笔钱，希望好心人帮
帮我的孩子们吧。”2 月 8 日，双胞胎
的父亲熊祺祺含泪说道。

早产生下双胞胎

熊祺祺家在源汇区，2016 年，他
和李小靖结婚。2017 年，他们的双胞
胎女儿出生。“孩子的预产期是2017年
3 月，但是在 2017 年元旦晚上，羊水
忽然破了，我们赶紧去医院，经过观
察和诊断，医生建议我们剖腹产。”熊
祺祺说，虽然孩子只有 30 周零两天，
但是当时情况危急，他们做了剖腹产
的选择。

1 月 2 日，一对双胞胎女婴诞生
了。与其他孩子不同，这对早产的小
姐妹出生时没有呱呱地哭声。因为早
产，她们的发育尚不完全。为了孩子
的安危，医生们第一时间将这对双胞
胎送到了重症监护室。经过初步诊断
俩孩子有呼吸窘迫综合征，生命体征
极低，主治医生当即下了病危通知
书。后续诊断中，医生发现俩孩子的
肺部发育不成熟，无法自主呼吸，消
化系统也未发育好，姐姐贫血，妹妹
肺部有炎症，俩孩子都有心脏方面的
疾病。

“因为情况紧急，孩子的妈妈在生
下她们之后，没能来得及看看她们，
俩孩子就被送到重症监护室了。”熊祺
祺说，孩子刚出生的时候，姐姐只有
0.9公斤，妹妹只有1.27公斤。经过一
段时间的救治，俩孩子的病情稍有好
转。1月9日，医生安排熊祺祺夫妻俩
与孩子见面，夫妻俩第一次见到了自

己的孩子。“孩子都特别瘦小，和我的
手差不多大小，浑身插满管子，贴满
胶带，我当时看到她们的样子，心里
特别难过。”熊祺祺说，第一次见女
儿，他和妻子都满脸泪花。

俩孩子心脏有问题

俩孩子出生已经一个多月了。在
这期间，熊祺祺夫妻只见到孩子4次，
每次都百感交集。小小的身躯，插满
了管子，熊祺祺夫妻俩每看一次，心
里就痛一次。孩子住院期间，李小靖
自己也在月子中，但她仍坚持到医院
了解孩子病情，虽然很多时候，她见
不到孩子。

“孩子早产后，我们夫妻每天惴惴
不安，生怕再出什么差错，但俩孩子
最终还是检查出了心脏方面的疾病。”
李小靖说，心里真的很痛很痛，我真
的很想替她们受这些罪，如果可以，
我愿意用自己换她们。

据了解，这对双胞胎经过一个多
月的诊治，病情都有所好转，姐姐的
体重增加到了 1.15 公斤，妹妹的体重
增加到1.5公斤，感染状况也得到了一

定的控制，但目前仍然需要依靠呼吸
机。市二院儿童重症监护室副主任医
师郭先锋告诉记者，孩子的心脏方面
存在问题，将来还需要手术治疗。

“医生说孩子可能还得在保温箱住
几十天。”熊祺祺说，为了给孩子看
病，家里已经花费十几万，他和妻子
都还不到30岁，工作时间不长，为了
给孩子看病，已经花光了积蓄，还欠
了不少亲戚朋友的钱。孩子们的后续
治疗预计还需要十几万，这让他和妻
子在为孩子担忧的同时，又增加了许
多压力。

“就是觉得特别对不起孩子，不管
怎样，我们都会尽最大努力，帮助她
们长大。”熊祺祺哽咽地说。

①双胞胎妹妹的眼睛明亮黝黑，
常盯着医生看。

②双胞胎姐姐出生时的体重只有
0.9公斤。 图片由双胞胎父母提供
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②②

□文/图 本报记者 吴艳敏 潘丽亚

盲道，顾名思义是专门给盲人行走
的道路，是一条无障碍通道，是为了保
障盲人安全出行的特殊道路。按照国家
规定，城市里主要道路的人行道上都应
该设有盲道。2月7日，记者走访发现，
我市部分路段的盲道被占情况较多。

调查：市区多处盲道被占用

2月7日，记者走访发现，市区主要
的道路上都设有盲道。在嵩山东支路的
弯道处，记者发现一些盲道有破损，盲
道距离绿化带也非常近。记者尝试从盲
道上经过，衣服蹭到绿化带中的枝叶，
走起来很不方便。

记者从辽河路与嵩山路交叉口往西
走，看到辽河路南侧的盲道上，每隔不
远就有机动车或摩托车、电动车、自行
车停放，盲道变成了“忙道”。

随后，记者采访了市民。一些市民
表示平时没有注意过盲道，但也有少数
市民表示，占用盲道这种行为，不但不
能给盲人帮忙，反而会制造障碍，给盲
人造成很大的麻烦。一位市民赵先生
说：“盲道是盲人走路用的，平时我走
人行道也会走到盲道上。但有些市民把
电动车、自行车等停在盲道上，意识不
到自己侵占了盲道。”

记者采访发现，在市区交通路、马路
街等路段，都有盲道被占的情况。在有的
路段，窨井盖也被设置在了盲道上，它们
的存在给盲道增加了一些安全隐患。

市民：希望相关部门严格管理

在记者走访中，一些市民表示，不
论是市民还是商家，侵占盲道都是不文
明的行为。市民张女士说：“占用盲道
是不道德的，希望相关部门能严格管一
管。”

市民刘敏告诉记者：“我知道盲道是
为了方便盲人出行，但如今车位少，停车
难，有时开车去办事，没地方停车不得已
就占用了盲道。年前我的车停在了盲道
上，就被贴了条。”

记者了解到，根据《道路交通安全
条例》第35条规定，盲道、人行道应当
保持安全、畅通。任何个人和组织不得
占用、损毁盲道及设施，不得损毁或者
擅自占用人行道。相关部门对占用、损
毁盲道的行为可处以200元罚款。但是
不少市民却不知道这一项规定。

2月7日，在市区辽河路，一辆
电动三轮车停放在盲道上。


